



Éducation et Apprentissage de la petite enfance Manitoba

Février 2023

Apprentissage et garde de la petite enfance

Éducation de la maternelle à la 12^e année

Changements du personnel de haute direction

Participation des intervenants

Message de la sous-ministre

J'espère que vous avez bien commencé 2023. Il se passe tellement de choses et après une vague de froid typique des Prairies, le temps doux annoncé devrait bientôt nous permettre de faire des activités de plein air dans cette belle province.

Je voulais prendre le temps de faire le point sur le personnel du ministère de l'Éducation et de l'Apprentissage de la petite enfance du Manitoba. Une liste de personnes-ressources à jour est affichée en ligne à www.edu.gov.mb.ca/propas_de_nous.html. Cette liste comprend les coordonnées de bon nombre de divisions, de directions et de hauts dirigeants. Comme la liste est mise à jour régulièrement, vérifiez souvent le site pour les renseignements les plus à jour. N'hésitez pas à la transmettre à vos équipes.

Bien sûr, n'hésitez pas à communiquer avec nous si vous avez des questions auxquelles nous n'avons pas répondu ci-dessous, ou encore, des commentaires à formuler.

Dana Rudy

Mise à jour de la Division de l'apprentissage et de la garde de la petite enfance

Apprentissage et garde de la petite enfance

De nombreux changements sont en cours au sein de la Division de l'apprentissage et de la garde de la petite enfance. À l'heure actuelle, on concentre les efforts à établir un fondement appuyant l'élargissement de services d'apprentissage et de garde de la petite enfance de haute qualité, abordables et accessibles. Cette expansion comprend la planification de la demande et l'élaboration d'une stratégie vigoureuse en matière de main-d'œuvre. Les écoles seront invitées à manifester leur intérêt dans le cadre de l'expansion sous peu. Des discussions étendues sur les synergies entre l'apprentissage et la garde des jeunes enfants sont prévues, une fois que les priorités plus immédiates du secteur auront été abordées. L'équipe publie un [bulletin d'information électronique mensuel](#), alors n'hésitez pas à le consulter pour obtenir plus d'information. Comme nous l'avons déjà annoncé, Sarah Whiteford est sous-ministre adjointe de la Division de l'Apprentissage et de la garde de la petite enfance. Si vous souhaitez communiquer avec un membre de l'équipe, écrivez-lui directement à l'adresse sarah.whiteford@gov.mb.ca.

Mise à jour de l'éducation de la maternelle à la 12^e année

Plan d'action pour l'éducation de la maternelle à la 12^e année du Manitoba

Notre site Web a été mis à jour avec des renseignements sur le Plan d'action pour l'éducation de la maternelle à la 12^e année du Manitoba. Visitez le www.edu.gov.mb.ca/m12/plan_action/index.html pour obtenir des renseignements sur les progrès réalisés à ce jour. Un nouveau bulletin ministériel sera lancé le mois prochain pour souligner certains des progrès en cours. Il sera ensuite publié régulièrement.

Cadre de l'apprentissage

Le [Cadre de l'apprentissage](#) est maintenant accessible en ligne. Veuillez consulter le site pour obtenir davantage de renseignements sur les compétences globales et les plans pour le programme d'études et l'évaluation. Il contient un lien pour fournir une [rétroaction](#) sur le nouveau cadre. Kassy Assié et Rhonda Shaw codirigent la mise en œuvre de ce cadre avec les dirigeants et le personnel du Bureau de l'éducation française et de la Direction de l'apprentissage et des résultats.



Mise à jour de l'éducation de la maternelle à la 12^e année (suite)

► Directive d'orientation et plan d'action pour l'accroissement de la présence et de la participation des élèves

Le Ministère a lancé une nouvelle Directive d'orientation et plan d'action pour l'accroissement de la présence et de la participation des élèves. Nous remercions le groupe de travail sur la fréquentation scolaire, en place depuis 2019, ainsi que tous les dirigeants et organismes qui ont fourni une rétroaction sur la nouvelle politique. Ces commentaires ont été intégrés à la version définitive. Les divisions scolaires et les écoles sont invitées à mettre à jour leurs politiques d'ici juin 2023.

Une nouvelle campagne « L'école. Continue d'y aller. » a également été lancée dans le but de sensibiliser la population et de susciter un débat public. Des affiches ont été envoyées à toutes les écoles et un sondage sera transmis sous peu aux dirigeants d'école et aux divisions scolaires pour guider la planification de la mise en œuvre.

Les efforts du groupe de travail sur la fréquentation scolaire ont mené à la création de la section de Soutien aux écoles et à la communauté au sein du ministère de l'Éducation et de l'Apprentissage de la petite enfance. C'est Jennifer Young qui dirige cette section. Les questions au sujet de la directive d'orientation peuvent donc lui être envoyées à l'adresse attendance@gov.mb.ca. La directive d'orientation et le matériel de la campagne peuvent être consultés au www.edu.gov.mb.ca/m12/assidueite/index.html.

Le groupe de travail a joué un rôle clé dans l'élaboration du plan d'action pour la fréquentation scolaire, de la directive d'orientation pour la présence et la participation des élèves, et de la campagne d'éducation du public afin d'accroître la sensibilisation et les discussions publiques concernant les rôles et les responsabilités. Nous remercions le [groupe de travail sur la fréquentation scolaire](#) pour ses conseils, ses recommandations et ses initiatives visant à lutter contre l'absentéisme chronique.

Changements du personnel de haute direction

Mises à jour sur les dirigeants

Susan Emerson occupe un nouveau poste, celui de directrice administrative à la Direction des opérations provinciales de la Division de l'Apprentissage et de la garde de la petite enfance. Susan s'est jointe au Ministère en septembre 2022 après avoir occupé le poste de vice-présidente des opérations au YMCA-YWCA de Winnipeg, où elle était responsable de la surveillance des nombreux programmes communautaires. Elle compte plus de 30 ans d'expérience dans le secteur de l'apprentissage des jeunes enfants.

Jennifer Faulder entame un nouveau rôle au sein de l'équipe de la Division de l'Apprentissage et de la garde de la petite enfance à titre de directrice administrative à la Politique et de la planification. Jennifer compte plus de 17 ans d'expérience dans l'élaboration de politiques publiques, dont 12 ans où elle a occupé des postes de direction. Plus récemment, elle a été directrice des Services d'administration scolaire au Ministère. Jennifer est entrée en poste le 9 janvier 2023. Nous sommes heureux d'annoncer que **Faisal Islam** sera le directeur par intérim des Services d'administration scolaire pour la durée du concours pour ce poste. Faisal est gestionnaire au sein de ces services; nous le remercions d'assurer leur continuité et celle de la direction.

Jeff Kehler occupe le poste de directeur administratif à la Direction de la Gouvernance et des politiques de la Division du rendement et de la responsabilisation, auparavant sous la direction de Julia Tetrault. Jeff travaille pour le gouvernement du Manitoba depuis plus de 12 ans, durant lesquels il a joué un rôle dans l'élaboration de lois et de politiques pour le secteur de l'enseignement postsecondaire et de la maternelle à la 12^e année. Au cours des dernières années, il a occupé le poste de directeur de la Section des affaires législatives, dans le cadre duquel il a travaillé avec tous les secteurs du Ministère en dirigeant l'élaboration des priorités stratégiques du gouvernement. Merci à **Claire Gumienny** d'avoir accepté le poste de directrice par intérim de la Section des affaires législatives. Claire travaille au sein de cette section depuis huit ans. Encore une fois, nous soulignons l'expérience et le leadership qu'elle apportera dans son nouveau poste.

Stacey Hay est maintenant directrice de la nouvelle section des Brevets d'enseignement et des normes. Cette section sera chargée de superviser les activités de la Section des brevets, de mettre sur pied le nouvel organisme indépendant responsable du traitement des cas d'inconduite professionnelle, d'établir le registre des enseignants, de travailler à la création d'un cadre de compétences professionnelles pour les enseignants et de mettre à jour les normes relatives aux brevets d'enseignement. Stacey travaillera en collaboration avec Connie Lehky, qui demeure la coordonnatrice de la Section des brevets.

Maude Plourde a été nommée directrice par intérim de la Section des programmes de langues officielles du Bureau de l'éducation française. Cette section est responsable de la négociation du Protocole d'entente relatif à l'enseignement de la langue de la minorité et à l'enseignement de la langue seconde, et de la mise en œuvre de l'Entente bilatérale Canada-Manitoba relative à l'enseignement. Maude s'est jointe au Bureau de l'éducation française en 2001 et y a occupé plusieurs postes. Avant cette nomination, elle était la principale responsable des négociations avec le ministère du Patrimoine canadien.

À venir

► Conseil de l'éducation du Manitoba — le 6 février 2023

Le Conseil de l'éducation rassemble des partenaires intersectoriels pour faciliter la planification et la collaboration à l'échelle du système en mettant l'accent sur le rendement et le bien-être des élèves.

Une équipe de mise en œuvre provinciale avec des représentants de toutes les divisions scolaires et des dirigeants du Ministère est en création pour offrir des conseils stratégiques et opérationnels sur la mise en œuvre du Plan d'action pour l'éducation de la maternelle à la 12^e année.

Nous avons le plaisir de vous annoncer que Sandra Herbst, directrice générale de la Division scolaire River East Transcona coprésidera cette équipe de mise en œuvre avec Janet Tomy, sous-ministre adjointe de la Division de la réussite scolaire et de l'inclusion. D'autres renseignements et une invitation à une rencontre d'accueil pour l'équipe de mise en œuvre seront envoyés très prochainement.

► Prévention et lutte contre l'inconduite dans les écoles

Le Ministère a rencontré des parties intéressées afin d'orienter les prochaines étapes de la création d'un organisme indépendant chargé d'enquêter sur les cas d'inconduite et de prendre des mesures pour y remédier, ainsi que d'accroître la portée des leviers stratégiques pour mieux protéger les enfants dans nos écoles. Bien que l'accent soit mis sur les enseignants, le Ministère continue d'explorer les possibilités de veiller à la déontologie professionnelle et à la sécurité des enfants et des élèves en ce qui concerne le personnel non enseignant, en partenariat avec les divisions scolaires, les autorités responsables de l'embauche et d'autres groupes, afin d'examiner les répercussions sur le secteur de l'apprentissage et de la garde des jeunes enfants. La deuxième ronde de consultations est prévue vers la mi-février. Pour obtenir de plus amples renseignements, veuillez communiquer avec Jeff Kehler à l'adresse jeffrey.kehler@gov.mb.ca.

À venir (suite)

► Système informatique de renseignements sur les élèves

Maintenant que les exigences opérationnelles ont été recueillies, le Ministère se prépare à publier une demande de propositions. Un petit groupe de parties intéressées a été invité à orienter ce processus dans le but d'établir, en février, un comité directeur pour le Système informatique de renseignements sur les élèves. Ce comité directeur appuiera la conception et la mise en œuvre d'un nouveau système provincial. Les organismes suivants ont reçu une invitation à proposer des représentants pour ce comité :

- Manitoba Association of School Superintendents (MASS)
- Division scolaire franco-manitobaine (DSFM)
- Manitoba Association of School Business Officials (MASBO)
- Manitoba Association of Educational Technical Leaders (MAETL)
- Manitoba First Nations Education Resource Centre (MFNERC)
- Student Services Administrators' Association of Manitoba (SSAAM)
- Manitoba Federation of Independent Schools (MFIS)
- Division des solutions numériques et technologiques
- Éducation et Apprentissage de la petite enfance Manitoba
- Réseaux informatiques en apprentissage et en recherche pédagogique du Manitoba (MERLIN)

Une fois mis sur pied, ce comité sera ajouté à la liste des [groupes consultatifs sur cette page Web](#).

Participation des intervenants

Rapports

Les consultations sur l'école secondaire en ligne sont terminées. Merci de votre contribution dans le cadre des consultations. Un rapport « Ce que nous avons entendu » est en cours d'élaboration et sera transmis aux participants. Pour en savoir plus, veuillez communiquer avec **Ted Fransen**, responsable provincial de l'apprentissage à distance, à l'adresse ted.fransen@gov.mb.ca.

Groupe de travail sur la pauvreté et l'éducation : La dernière réunion du [groupe de travail](#) s'est tenue le 17 janvier. Le rapport définitif du groupe de travail a été présenté quelques jours plus tard au ministre de l'Éducation et de l'Apprentissage de la petite enfance, et devrait être rendu public en février 2023. Pour en savoir davantage, veuillez communiquer avec Jackie Connell à l'adresse PovertyEDU.TF@gov.mb.ca.

Symposium sur les aînés et les gardiens du savoir à l'école : Salle comble! Nous sommes ravis de l'énorme intérêt envers le symposium sur les aînés et les gardiens du savoir et du grand nombre de participants. Nous prévoyons répéter ce grand événement l'an prochain (dans un endroit plus grand). Un résumé du symposium, qui présente les leçons tirées de la journée, est disponible pour consultation au www.edu.gov.mb.ca/dga/symposium.html.

Sondages

- **Enquête sur les comportements de santé des jeunes d'âge scolaire (de la 6^e à la 10^e année).** de l'Université Queen's. Pour en savoir plus, veuillez communiquer avec Allan Hawkins à l'adresse allan.hawkins@gov.mb.ca.
- Le Ministère collabore avec la table de consultation ministérielle pour lancer une solide **stratégie en matière de main-d'œuvre pour l'apprentissage et la garde des jeunes enfants**. Pour en savoir plus, veuillez communiquer avec Sarah Whiteford à l'adresse sarah.whiteford@gov.mb.ca.
- Dans le cadre du **lancement de la Politique provinciale sur l'assiduité scolaire et plan d'action**, les dirigeants d'école et les équipes de divisions scolaires auront l'occasion de fournir des commentaires pour éclairer les prochaines étapes et les mesures de soutien à la mise en œuvre. Le sondage sera lancé et envoyé sous peu à tous les dirigeants et divisions scolaires.